



## Venta de una isla

Sólo la resistencia general del público y las denuncias de muchas instituciones y expertos han retrasado el más funesto y suicida de los planes económicos de la Junta Militar: el proyecto que muchos han llamado "Astillas de Chiloé" y que los "técnicos" de la dictadura denominan 'Exportación de rollizos'. (\*)

Esta iniciativa conjunta de un grupo empresarial japonés y de CORFO consiste en talar 126 mil hectáreas de la Isla Grande de Chiloé y exportar los troncos al Japón.

El Comité Nacional Pro Defensa de la Flora y Fauna, el Instituto de Ecología de Chile y muchas otras instituciones protestaron emérgicamente contra este plan. Agrónomos y técnicos forestales y madereros no dependientes de la Junta dictaminaron negativamente contra él. Varios medios nacionales de comunicación han atacado persistentemente este verdadero crimen contra el equilibrio natural de la isla, contra esa reserva de incalculable valor, contra la belleza y las tradiciones de la región.

Temerosa de estas reacciones, la Junta intentó durante tres años mantener en secreto este proyecto, y CORFO negó su existencia... hasta que el

mismo funcionario que estaba encargado de desmentir esas informaciones fue designado ejecutivo de la empresa MARUBENI en Chile

Obviamente, MARUBENI es la novísima sociedad mixta chileno-japonesa que a costa de los bosques de Chiloé, y de otras zonas de Chile producirá millones de dólares para los capitalistas orientales y para sus 'socios' chilenos: entre los cua-

les está, naturalmente, este 'honesto' funcionario de CORFO que con tanta sinceridad y constancia desmentía "esos rumores infundados..."

En defensa de su plan, los técnicos y economistas de la Junta afirman que la 'operación' producirá 1 millón 250 mil toneladas de 'astillas' y 1 millón de pulgadas de madera para la industria japonesa.

### Dólares de la erosión

Señor Director:

La invasión mercantil nipona, iniciada en Chile estos últimos años, ha provocado la desaparición de muchas industrias y la cesantía de miles de obreros. ¡Un réquiem para nuestra ex industria!

Ahora, señor Director, como se trata de un país cristiano, no queda sino ir preparando el réquiem para la isla grande de Chiloé. Por la actitud increíble de algunos financistas orientales -eso sí muy bien orientados-, los milenarios bosques, de un vasto sector de nuestra isla, se convertirán en astillas para la industria japonesa. El rostro angelical de un proyecto encierra toda una lamentable realidad. Como tan bien lo sustentan los expertos que en las páginas de HOY se han referido a este desmán, se trata de un intento para extraer materia prima chilena a costa del deterioro ecológico más funesto que pudiera darse en un país civilizado. (HOY N.º 25).

No está de más reflexionar sobre la presencia nipona en Australia, Nueva Zelanda, Canadá y otros puntos del globo, donde el afán de lucro desmesurado de ciertos empresarios liquidó en pocas décadas lo que la naturaleza creó a través de un proceso que duró millones de años: el suelo vegetal.

Si algunos dinámicos empresarios japoneses están habituados a inundar los países con productos desechables y artefactos sin repuestos, es hora de indagar más a fondo cuáles serían las consecuencias de un proyecto, también de empresarios nipones, que bien pudiera convertirse en el más nefasto Convenio suscrito nunca entre Chile y alguna potencia desarrollada. Ojalá, señor Director, que no tengamos que preguntarle al Japón: ¿qué podemos hacer en Chile con una isla desechable?

JAIME BUSQUET I.  
Providencia.

Rev. HOY, N.º 31

Sobre el empobrecimiento de esas tierras, sobre el desequilibrio ecológico y el desatino económico que significa la exportación de arboles en bruto, sin elaboración ni mano de obra agregada, en un país de cesantes, los hombres de la Junta no se pronuncian.

Lo único que les interesa destacar es la "alta eficiencia" (es decir, la voracidad) de los industriales japoneses "que aprovechan hasta la última astilla y el último gramo de aserrín."

新すす天か  
先し焼う提

Los técnicos imparciales que han observado los procedimientos japoneses en este tipo de operaciones están de acuerdo en afirmar que su "eficiencia" significa siempre el arrasamiento total de las tierras, llegando en algunas ocasiones hasta el extremo de embarcar capas de mantillo vegetal, que tiene gran valor para las tierras empobrecidas de su país.

No saciados aún con los millones de dólares producidos por las ventas masivas de empresas chilenas y las exportaciones de los bosques de pino insigne de la zona de Biobío al Canadá, Japón, Corea y otros países, los capitalistas ordenan a sus siervos militares la venta de una isla. Y éstos obedecen.

(\*) Cuando los 'expertos' de mala fe tratan de engañar al pueblo, recurren a algunos vocablos inusuales, a manera de eufemismos... Este proyecto fue denominado técnicamente "Exportación de rollizos", pues una de las acepciones de la palabra 'rollo' es madero redondo sin labrar y, por lo tanto, un 'rollizo' es un madero en rollo...

Es una lección práctica de Economía Política capitalista la que hoy estamos recibiendo todos los latinoamericanos con operaciones como la anterior: venden una isla que se convierte en dólares que van a los bancos internacionales, las compañías multinacionales, los capitalistas criollos y extranjeros. Y reservan una propina para comprar generales y almirantes (con su correspondiente aparato represivo y sus 'amigos' y 'aliados' de la burguesía). Y todos estos "nativos" -después de guardar algo "por si los tiempos cambian"- se dedican alegremente a construir mansiones, comprar automóviles importados, escuchar estéreos sofisticados beber whisky legítimo... mientras llega la próxima propina.

... entretanto, en alguna parte de su patria la tierra se ha empobrecido más, mientras el pueblo callado, sufre.

LP 9568

## WHITE HORSE y LOGAN DE LUXE

### Scotch Whiskies

La mejor decisión que Ud. puede tomar!

(Anuncio usual en revistas chilenas)

Y reservan una propina para comprar generales y almirantes (con su correspondiente aparato represivo y sus 'amigos' y 'aliados' de la burguesía). Y todos estos "nativos" -después de guardar algo "por si los tiempos cambian"- se dedican alegremente a construir mansiones, comprar automóviles importados, escuchar estéreos sofisticados beber whisky legítimo... mientras llega la próxima propina.

LA RESISTENCIA

La resistencia popular mantiene y desarrolla sus acciones, a pesar del enorme y perfeccionado aparato represivo del régimen; del soborno obtenido por medio de la amenaza, el chantaje y la presión económica; de la ayuda prestada por grupos fascistas e individuos desclasados y fanáticos. Frente a todos ellos, la resistencia se extiende, se organiza, se perfecciona, se prepara.

CONTACTO rinde su homenaje a los combatientes del interior y del exterior que, sin distinción de partidos ni de credos, continúan luchando en la oscuridad y en la clandestinidad, incesantemente perseguidos, a veces solos o aislados, y arriesgándolo todo: sus vidas y sus familias, sus amigos y su trabajo, sus bienes y los grandes o pequeños agrados de la existencia.

★ La Coordinadora Nacional de Regionales del Partido Socialista informó que en un operativo policial fueron apresados tres de sus dirigentes: Víctor Heresman Sepúlveda, Luis Ricardo González Ugalde y Geferino Rojas Garrido. En este operativo cayó la imprenta que editaba REVOLUCION, en Santiago.

La Coordinadora lanzó un llamado urgente para lograr la liberación de los detenidos y para reanudar la publicación de REVOLUCION.

★ En Valparaíso se informó que durante la Semana Santa fueron detenidos "dos miembros de una célula comunista" que tenían instrucción militar y eran expertos en el manejo de amonígelatina, bombas caseras de mano y fusiles checos AKA 7,65, uno de los cuales fue encontrado en el allanamiento de un ex local municipal de Cerro Barón.

★ Los efectivos de seguridad de la JM buscan intensamente al líder máximo del MIR, Hernán Aguiló Martínez, en relación con los dos miristas abatidos en Enero pasado.

★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★

En los trances duros, los señoritos invocan a la Patria, y la venden.  
El pueblo no la nombra siquiera, pero la compra con su sangre, y la salva.

ANTONIO MACHADO

CRONICA POLICIAL

CASO LETELIER

Extraño 'suicidio'...

El sábado 22 Octubre 1977, Carlos Guillermo Osorio, Director de Protocolo de la Cancillería, asistió a una ceremonia en el Edif. Diego Portales, en honor del Ministro del Interior del Perú.

Regresó a su casa a las 14.30, acompañado de un funcionario del Min. de RR.EE. y un general. Almorzó "muy agradablemente" con su segunda esposa (Rosa Ester Scroggie Alessandri, con quien se había casado hacía un año), se recostaron un rato y él se levantó para tomar un remedio. A las 15 estaba muerto "de un balazo en el centro de la frente". El juez ordenó el entierro sin autopsia. El médico había certificado el "suicidio".

Ni la familia ni los amigos de Osorio se explicaron su determinación: se declaraba feliz en su nuevo matrimonio, tenía varias propiedades además de su sueldo, ocupaba el tercer rango entre los ministros consejeros (30 años de servicio). Por esos días iba a comprar otra casa.

En Noviembre, a pedido de la familia, el mismo juez ordenó exhumar el cadáver y practicar la autopsia. El dictamen médico permanece aún en el secreto del sumario...

Pero al conocerse los nombres de "Juan Williams Rose" y "Alejandro Romeral Jara" que según el exhorto norteamericano viajaron a EE.UU. en agosto 1976 con pasaportes oficiales, la incógnita se aclaró para muchos: en esa época Osorio ocupaba el cargo de Director Consular del Ministerio de Relaciones Exteriores y otorgó (o sabía quién había otorgado) esos pasaportes: como en las novelas policiales de antaño, "el hombre sabía demasiado".

la columna de la

Derecha

Ya informamos, anteriormente, que en Antofagasta los milicos enterraron 80 toneladas de leche condensada en mal estado, y que el público las desenterró y consumió: la gente prefiere el peligro de intoxicación y envenenamiento antes que el hambre.

Ahora se sabe que en Santiago, en Diciembre, fueron destruidas 22 toneladas de alimentos descompuestos: pescado, marisco, carne, verduras, frutas, cecinas, quesos, conservas...

En Enero, la "cuota" subió en la capital a 34 toneladas mas que hubieron de ser quemadas por orden del S N S.

Idéntico cuadro se presenta en varias otras zonas del país.

Este es un fenómeno típico del capitalismo y ha ocurrido desde hace varias décadas en muchos países: destrucción de alimentos esenciales ante una población malnutrida y famélica con el fin de mantener los 'precios remunerativos.'

¡Sí! Todo eso es resabido ...  
... pero,

¿Qué significa el hecho de que los amos del dinero estén destruyendo los alimentos que existen en el país, gracias a que la solidaridad internacional mantiene con vida (con una ración mínima e insuficiente) a los habitantes a quienes la dictadura priva de esos alimentos y prefiere quemarlos?

Los organismos internacionales de solidaridad deben denunciar ante el mundo esta conducta de extrema insularidad y crueldad de la Junta Militar de Chile contra su propio pueblo.

Un recuerdo

En Febrero pasado falleció en Santiago Héctor Valenzuela Valderrema.

Creemos cumplir un imperioso deber al recordar al adversario humano, leal y valeroso que en los peores días de la represión desafió las amenazas e improperios de militares, políticos y periodistas para defender, como abogado, a las mujeres y hombres de izquierda que después del golpe eran bárbaramente perseguidos, torturados, asesinados.

"El Sotana" superó las posiciones de Frey y otros fanáticos democristianos y actuó como abogado defensor en el Comité de Cooperación para la Paz. En Marzo 1974 alegó ante las Cortes de Apelaciones y Suprema el primer recurso de amparo masivo en favor de 131 personas. También alegó en numerosos Consejos de Guerra.

En esa época, "el Sotana Valenzuela" les dio una lección a tantos políticos "demócratas" de su partido y de otros partidos que defendían, adulaban y ensalzaban, servil y abyectamente, a sus nuevos amos uniformados.